

四国中央市教育委員会会議録

	令和7年四国中央市教育委員会第11回定例会会議録
日 時	令和7年11月26日（木） 午後1時28分～
場 所	四国中央市庁 4階 401会議室
委員定数	5名
出席者	教育長 河村 英茂、委員 星川 光代、委員 石村 義哲、委員 石川 直子、委員 児山 初美、委員 喜井 孝志
欠席した委員	なし
会議に出席した公務員の職氏名	教育指導部参与 森実 啓典、 教育管理部長 石川 元英、教育指導部長 高橋 哲也、 教育総務課長 河村 正志、生涯学習課長 西川 武志、 文化・スポーツ振興課長 山田 仁美、学校教育課長 石川 典英、 学校政策課長 鈴木 崇士、総務調整課長 鵜野 大作、 総務調整課長補佐 守谷 英隆、保育幼稚園課長 井川 季代、 保育幼稚園課長補佐 亀井 英明、教育総務課長補佐 今村 宏美、 教育総務課長補佐 川上 留美
傍聴人	なし
日 程	開会宣言 教育長挨拶 日程第1 令和7年第10回定例会会議録の承認 日程第2 令和7年第11回定例会会議録署名人の指名 日程第3 諸般の報告 教育長より諸般の報告 各課長より事務報告 日程第4 議案第44号 四国中央市学校運営協議会委員の委嘱について 日程第5 その他 令和8年度 組織・機構改革について 土居東幼稚園の閉園予定期の変更について（報告） 閉会宣言
会議の概要	開会
事務局	午後1時28分 令和7年第11回定例会を開会する。 本日は委員全員が出席されているため本定例会の成立を確認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。
河村教育長	教育長挨拶 みなさんこんにちは。ご多用の中、第11回定例会に出席いただきありがとうございます。

四国中央市教育委員会会議録

河村教育長	<p>17日の朝刊に、「高校生のなりたい職業」ランキングで、10年連続で「教員」が第1位との記事に驚きました。思わず「えっ！」と声を上げてしまいました。東京大学社会科学研究所とベネッセ教育総合研究所が調査したものです。少し前には、愛媛県の教員採用試験の倍率が1.9倍と、初めて2倍を切ったとの報道に危機感を持ったところでしたので、信じがたかったのです。</p> <p>「全国的に見れば教員になりたい高校生は大勢いるのに、愛媛県で教員をしたいと考える大学生が少ないってこと？」「愛媛県の学校で教員として働くことに魅力を感じる経験をしてこなかったってこと？」などと、頭の中をクエスチョンマークが駆け巡りました。理由は分かりませんが、現状を打破するためにも、今学校に在籍している子ども達が、「学校が楽しい」「みんなと学ぶのが楽しい」と思える学校をつくれるよう支援をすることが、私たち教育委員会の大きな役目の一と認識したことです。</p> <p>さて、教育大綱の基本理念に示されている「未来を拓く 人づくり」という一文は、私の頭から片時も離れたことはありません。子ども達は、自分の力で未来を拓いていかなければならないですから、学校の学びもその子が自分の人生では主人公になれるように変えなければならないと考えてきました。それで教育委員会視察研修の目的地を、学びを子どもに委ねるチャレンジをしている加賀市と芦屋市を選びました。その報告は後ほどさせていただきます。本日もどうぞよろしくお願ひいたします。</p>
河村教育長	<p>会議録承認</p> <p>会議録の承認について諮る。令和7年第10回定例会会議録案について、事務局より説明を求める。</p>
事務局	令和7年第10回定例会会議録案の概要を説明する。
河村教育長	令和7年第10回定例会会議録案の説明は終わりましたが、質問はございませんでしょうか。
全委員	特になし。
河村教育長	令和7年第10回定例会会議録案の承認について諮る。
全委員	承認する旨答える。
河村教育長	承認の旨確認し、令和7年第10回定例会会議録案の原案を承認する旨宣する。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。
河村教育長	<p>会議録署名人の指名</p> <p>令和7年第11回定例会会議録署名人に、喜井 孝志委員、石村 義哲委員を指名する。</p>
河村教育長	<p>報告事項</p> <p>それでは、日程第3諸般の報告に移ります。</p> <p>とても充実した視察研修になったのですが、私からの研修報告のあと、教育委員さんからも感想などをいただけると有難いです。</p>

四国中央市教育委員会会議録

河村教育長	<p>1日目は石川県加賀市への移動でした。新大阪駅から“サンダーバード”で敦賀駅へ、そこから北陸新幹線“はくたか”に乗り込み、加賀温泉駅に14時30分に到着。そこから1,300年の歴史を誇る那谷寺と、九谷焼美術館へ行きましたが歴史の重みを感じる研修となりました。</p> <p>2日目は加賀市立東谷口小学校に視察を受け入れていただきました。児童数33名の小規模校でしたが、ここで行われている授業はとても質の高いものでした。1年生の国語では、学び方を自分で選択していて、机に向かっているけどチャレンジしている課題が違うことに驚きました。2年生はオンラインで他校の子と個別に学び合っていました。3年生の国語ではこんな場面を見ました。グループで話し合っているのですが、子ども達の対話が途切れる事はありません。先生が「10分話し合ったけど、もう10分延長でいい?」とさらりと言います。2、3分の延長ではないのです。20分対話しても納得できないので、子ども達は30分間話し合っていました。教師主導なら2、3分の延長になるけれど、子ども主体なら納得できるまで徹底的に話し合うことを優先するのだと教えられたことです。4年生はタブレットを使用し、浄水場見学で学んだことを新聞づくりでアウトプットする授業を行っていました。5、6年生は複式学級での算数の授業で、教室の前方で6年生、後方で5年生が学んでいました。5年生はタブレットを使いながら、“ガイド”と言われる対話をリードする役の子どもが活躍して、自分たちで学習を進めます。6年生もタブレットを使用しますが、学習課題は自分で選択します。学習の当事者になっていて、授業後も友達と学びを続いている姿が印象的でした。</p> <p>加賀市教育委員会との協議の中で、教育長が言った「先生たちにはチャレンジしてほしい。できれば失敗して、そこから学んでほしい。」という言葉が心に残りました。四国中央市の学校でも、「失敗していいからチャレンジしてみよう」と言える先生が増えてほしいと思います。社会に出ても失敗を経験しながら人は成長していくからです。学校だけが失敗してはいけないと考える風潮があるのなら、そこにメスを入れることが必要だと学ばせてもらったことです。</p> <p>3日目は、芦屋市教育委員会にお世話になりました。打出浜小学校の6年生の算数、3年生の総合の授業を参観させていただきました。算数では、導入のところで先生が活躍するだけで、あとは子ども達に学びのハンドルを完全に渡してしまいます。3年生の総合では、学校敷地内にある森に隣接する幼稚園の子たちを招待して楽しんでもらう活動でした。なんて子ども達は可愛いのでしょう。</p> <p>2つの授業ともメモする時間がもったいないと思うほど、子ども達の生き生きした姿に見とれています。ただ一つこのようにメモしています。「子どもが幸せそうな顔をしているかを問え!子どもが幸せになれる仕組みをつくれ!」もちろん私自身に対するメッセージです。</p> <p>3年生担任の若い先生が、「子どもに委ねる上で気をつけることは?」という質問に対し、「子どもに言いたくても我慢する。学びのコントローラーは教師が握らない。責任は自分がとる。」と答えました。ここまで覚悟を持った先生が育っていることに驚かされます。</p> <p>芦屋市の教育長にはお願いしてきたのですが、本市の先生たちともう一度芦屋市に視察研修に行きたいと考えています。授業づくりは市内の先生方が日々工夫、改善してくれていますが、授業づくりの視点を増やすことが多様な子ども達がいる教室では、子ども一人一人を見取ることにつながるからで</p>
-------	--

四国中央市教育委員会会議録

河村教育長	す。その研修は、圧倒的に観のが早いと実感した研修でした。 私の報告は以上ですが、一緒に参加いただいた教育委員さんからも感想や意見をいただけたらと思いますがいかがでしょうか。
石村義哲委員	敦賀市には新幹線の駅があり、畠があり、山があり、四国中央市とよく似た感じでしたが、新幹線が止まる駅ということで駅周辺は活気づいていて、ぜひ四国中央市にも新幹線が通ればいいなと思いました。 2日目の加賀市の学校は小規模だったので、四国中央市の学校で同じことができるのかなと感じました。3日目の芦屋市では、30名以上のクラスがほとんどで、町の規模的にもそんなに変わりではなく、ただ私立の学校に進学する子どもさんが多いという特性はありました。しかし、若い担任の先生や、子ども達の姿を見ると、やってやれないことはないと感じました。教育長からもありましたように、実際に四国中央市の先生方に見ていただいて、学校へ持って帰って同じような形をとっていただけるように切に願っております。また、我が子に対しての教育についても学ばせていただきました。
河村教育総務課長	それでは、各課から事務報告をお願いします。 教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報告する。 議案書の2ページをご覧ください。 11/8 寒川小学校創立150周年記念式典、金生第二小学校創立150周年記念式典が開催されました。 11/12～14 教育長及び教育委員視察研修として、石川県加賀市と兵庫県芦屋市に訪問させていただきました。 11/23 四国中央市戦没者追悼式が開催されました。 11/26 本日、令和7年第11回教育委員会定例会でございます。そしてこのあと、16時30分から第2回教育を語る会が予定されております。 12/1 令和7年第1回四国中央市臨時会が予定されておりまして、そのあと、市長と教育委員による総合教育会議が開催されます。 12/9から令和7年第4回四国中央市議会定例会が始まりまして、16日から18日にかけまして一般質問、19日には教育厚生委員会が予定されております。25日には閉会予定です。その後、令和7年第12回教育委員会定例会が予定されております。 学校給食に関しては、11/17～1/19 学校給食交流会が予定されておりまして、全部で15校を回る予定でございます。以上でございます。
西川生涯学習課長	生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、主なものについて資料に基づき事務報告する。 議案書3ページをご覧ください。 11/7 就学前人権・同和教育研究大会（三島地域）が寒川保育園で開催され、59名の参加がございました。 11/11 愛媛県人権・同和教育研究大会が県民文化会館ほかで開催され、106名の参加がございました。 11/14 人権・同和教育推進者養成講座の4回目を、昼の部と夜の部に分けて川之江ふれあい交流センターで開催しております。DVD「結婚差別400事例」を視聴していただいて、小グループに分かれてワークショップを行っております。166名の受講がございました。

四国中央市教育委員会会議録

西川生涯学習課長	<p>11/15 第42回愛媛県愛護班研究大会が県生涯学習センターで開催され、本市からは関係者7名が参加しております。</p> <p>11/16 主催が市障がい者福祉団体連合会ですが、『共生社会をめざして人権について考えるつどい』が川之江文化センターで開催され、DVD「カラフル」を視聴したあと、本課の石川豊子社会教育指導員が講演しております。</p> <p>11/19 土居隣保館人権のつどいが、土居隣保館で開催され、DVD「結婚差別400事例」を視聴していただいて、小グループに分かれてワークショップを行っております。</p> <p>11/22 市PTA連合会研修研究大会がしこちゅ~ホールで開催され、弓削田健介氏による『いのちと夢のコンサート』と題した講演会をしております。教育長に来賓としてお越しいただいております。</p> <p>11/26 今治北高校教職員研修が開催され、本課の星川ひとみ社会教育指導員が、同和教育についてと題し教職員60名に対して講演を行っております。</p> <p>11/29~30 全国人権・同和教育研究大会が兵庫県・大阪府で開催され、4分科会に本市から26名が参加予定しております。</p> <p>12/2 市人権教育協議会の就学前・学校教育部会の2回目を霧の森交湯~館で開催予定です。</p> <p>12/7 人権施策課所管にはなりますが、四国中央市人権のつどいがユーホールで開催予定です。部落ヘリタージメンバーの上川多実さんによる『日常の中の部落差別』と題した講演を予定しております。</p> <p>12/19 人権・同和教育推進者養成講座の5回目(最後)を、昼の部と夜の部に分けてしこちゅ~ホールで開催予定です。本課の石川豊子社会教育指導員が、『家庭・地域における人権・同和教育』と題し講演していただく予定です。</p> <p>12/20 市人権対策協議会の先進地研修が21日にかけて、大阪府箕面市と豊中市で予定されております。現在調整中でございます。</p> <p>1/4 令和8年四国中央市はたちの成人式をしこちゅ~ホールで開催予定です。教育長及び教育委員の皆様にもご案内を差し上げる予定ですのでご出席のほどよろしくお願ひいたします。以上でございます。</p>
山田文化・スポーツ振興課長	<p>文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>議案書4ページをご覧ください。</p> <p>書道パフォーマンス振興におきましては、11/2 書道文化醸成事業といったしまして、三島公民館で開催されたサンサンフェスティバルの中で、青柳美扇さんとともに書道半紙に作品をつくるという事業を行いました。また本日からEXPO大会の躍動展といたしまして、EXPO大会で作成した作品とパネル展示を庁舎1階ロビーで行っております。なお庁舎では展示数が限られておりましたので、交流棟でも展示しております。ご覧いただけたらと思います。</p> <p>文化振興におきましては、11/1から2日にかけて、文化協会文化祭の後期の部をしこちゅ~ホールで開催しております。前期・後期あわせまして、3,500人ほどにご来場いただいております。</p> <p>11/29~30 市民ミュージカル「アイランド 海に沈む王国」が14時開演でしこちゅ~ホールで開催予定です。</p> <p>11/29~12/7 県展移動展をしこちゅ~ホールの小ホールとエントランスを使用して開催予定です。書や絵画など66点展示の予定です。</p>

四国中央市教育委員会会議録

山田文化・スポーツ振興課長	<p>スポーツ振興につきましては、11/3 第19回スポーツアドベンチャー㏌四国中央市を伊予三島運動公園多目的グラウンドで開催いたしました。約200人の方が参加いたしました。</p> <p>11/13 第66回全国スポーツ推進委員研究協議会長野大会が長野市で開催され、令和7年度スポーツ推進委員功労者表彰をスポーツ推進委員協議会会长の本田穣司委員が受賞されております。</p> <p>11/6 バスケット女子日本リーグの公式戦が、伊予三島運動公園体育館で開催予定です。</p> <p>12/7 第22回四国中央市駅伝競走大会が浜公園周辺で開催予定です。</p> <p>12/21 第21回四国中央市綱引大会が土居総合体育館で開催予定です。</p> <p>5ページから7ページにかけては各図書館の予定になります。この間、各図書館において、様々なイベントが予定されております。</p> <p>歴史考古博物館においては、11/1～1/10 企画展『玉 悠久のきらめき』が開催されております。</p> <p>11/6 新宮小学校が見学に訪れております。</p> <p>12/20 現在実施しております企画展のギャラリートークが開催予定です。</p> <p>暁雨館におきましては、企画展を開催しておりますが、11/9 暁雨館大学『正岡子規の画と周辺の画人たち』と題しまして、坂の上の雲ミュージアムの学芸員を講師としてお招きし、約40名が受講しております。</p> <p>11/15～16 企画展の展示解説を行い、12/21まで現在の企画展を開催予定となっております。また各図書館及び博物館等につきましては、12月29日から1月3日まで年末年始のお休みとなっております。以上でございます。</p>
石川学校教育課長	<p>学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>それでは、議案書8ページをご覧ください。</p> <p>11/7～11 第38回愛媛県中学校新人体育大会兼第19回愛媛県中学校新人アスリート強化育成大会が東・中・南予各ブロックに分かれて開催されております。予選を勝ち抜いた個人・団体チームが参加しております。</p> <p>11/10 愛媛県小学校陸上運動記録会がニンジニアスタジアムで開催されました。</p> <p>11/16 愛媛中学駅伝競走大会が新居浜市東雲競技場愛媛中学駅伝コースで開催されます。本市からも川之江南・北中学校の男女、土居中学校と三島南中学校の男子、計6チームが参加し健闘しております。</p> <p>11/20 令和7年度県内一斉ライブ授業「えひめいじめSTOP!デイplus」がユーホールで開催されております。センター校として妻鳥小学校62名と川之江北中学校134名の子ども達がユーホールで参加し、そのほか県内全ての小学校6年生と中学校1年生がオンラインで参加しております。令和3年から5年連続でのオンライン開催となっております。当日の様子はYouTubeチャンネルで公開されておりますが、愛媛県教育委員会の教育委員さんが会場に来られており、「妻鳥小学校・川之江北中学校の発表の仕方や関わり方が非常に良かった。またこれまでの会の中で一番良かった」とお褒めのお言葉をいただきました。</p> <p>11/27 市教育支援委員会が開催され、適切な通学・指導に向けて動き出しを始めます。</p> <p>12/4 小学校親善音楽会がしこちゅ～ホールで開催予定ですので、ご参加のほどよろしくお願ひいたします。</p> <p>12/25 第2学期の終業式となっております。今年度夏の学校閉序日を4</p>

四国中央市教育委員会会議録

石川学校教育課長	<p>日間設けておりましたが、加えて冬休みも1月5日を学校閉序日としております。日直も置かず学校を完全に閉めることになりますので、保護者にも理解を求めるようにしております。なお冬季休業は12月26日から1月7日となっております。</p> <p>少年育成センターにおきましては、11/21 中高生徒指導連絡協議会が開催されております。また各地区の補導委員会や防犯連絡協議会が行われる予定となっております。</p> <p>インフルエンザの状況として、先週のことですが、小学校44名、中学校18名が罹患しております。学級閉鎖につきましては、1校行っております。現在は、先週からは増えません。以上でございます。</p>
鈴木学校政策課長	<p>学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>議案書8ページをお願いいたします。</p> <p>11/1 岡山県で開催されました、教育セミナー in 岡山に参加しております。前日の10/31 愛知県春日井市に先生4名を派遣しております。私の方は、東京の九段中等教育学校、神奈川県相模原市中野中学校の視察を行いました。</p> <p>11/4 新宮小中学校令和8年度転入学希望者の申込受付を開始しております。今年度は、15名の応募がございました。また同日ですが、中之庄小学校におきまして、韓国マンデ小学校とのオンライン授業を行い、万華鏡づくりを行いました。</p> <p>11/5 新宮小中学校におきまして、愛媛大学社会共創学部の教授4名と学生7名をお招きし、算数におけるプログラミング学習の連携授業を行っております。</p> <p>11/6 新宮小中学校におきまして、『新宮小中学校おもちゃフェスティバル』を開催し、小学1・2年生が生活科の授業で作製した作品を使って、新宮幼稚園児との交流学習を行いました。</p> <p>11/18 新宮小中学校におきまして、愛媛大学紙産業イノベーションセンター藪谷智規先生をお招きして、ペーパークロマトグラフを使った化学実験を行っております。</p> <p>11/25 情報化推進委員会を開催し、今年度予定しております校務DXの環境整備と教職員スマートフォンの整備について説明を行っております。</p> <p>11/26 新宮小中学校愛媛大学紙産業イノベーションセンター連携授業として、秀野晃大先生ご指導のもと、中学2年生が授業を受けております。</p> <p>11/28 川之江小学校におきまして、東京学芸大学の安部始子先生をお招きして、生成AIを使った英語科の成果発表会を予定しております。</p> <p>11/29~30 新宮小中学校入学希望者面接を行う予定となっております。</p> <p>12/11 新宮小中学校・三島高校連携授業を新宮小中学校で行う予定です。</p> <p>12/13 ジュニアICTリーダーサミットがG o o g l e 渋谷オフィスで開催されます。今年度は、小中学生4名を派遣し、テーマは「模擬国連」ということで、世界各国の給食についてのディスカッションをそれぞれの自治体と交わしていく予定としております。</p> <p>12/18 新宮小中学校で河原学園連携授業を予定しており、本市出身の学生2名も来ていただくことになっております。</p> <p>12/19 松山大学の連携授業ということで、新宮小中学校の中学校部の全員が松山大学を訪問する予定でございます。</p> <p>12/20 三島東中学校でジュニアICTリーダーワークショップを開催す</p>

四国中央市教育委員会会議録

鈴木学校政策課長	る予定です。 議案書に記載はございませんが、お手元にお配りしておりますパンフレットですが、今年度の文部科学省リーディングDXスクール事業の公開授業を1月28日に川之江小学校・松柏小学校・三島東中学校・土居中学校で行います。午後はしこちゅ~ホールで、文部科学省の田村学主任視学官、放送大学の中川一史教授、佐藤幸江客員教授をお招きし講演を予定しております。委員の皆様におかれましても万障お繰り合わせのうえご参加くださいますようよろしくお願ひいたします。以上でございます。
河村教育長	只今の報告について、意見質問等がないか問う。
全委員	特になし。
河村教育長	議事 本日の議案は1件となっております。 議案第44号「四国中央市学校運営協議会委員の委嘱について」を上程し、議案の説明を求める。
鈴木学校政策課長	議案第44号について、資料に基づき議案を説明する。
河村教育長	只今の議案第44号の説明に、意見質問等ないか問う。
全委員	特になし。
河村教育長	異議ない旨確認し、議案第44号「四国中央市学校運営協議会委員の委嘱について」の原案を可決する旨宣する。
その他	令和8年度 組織・機構改革について（説明）
鵜野総務調整課長	只今の説明等について、意見質問等ないか問う。
河村教育長	教育委員として、今まで関わっていたものが関わらなくていいものになるのか、そこがはっきりしないが、組織図だけを見ると、この組織図に無いものは関わらなくていいのか。
喜井孝志委員	そのとおりです。権限が市長部局に移りますので、例えば公民館の任命権は、教育委員会ではなくて市長部局に移ります。
鵜野総務調整課長	そのあたりは割り切っていいんですね。
喜井孝志委員	そうです。しかし、例えば公民館につきましては、もともと社会教育施設としての性格・機能は維持されるべきで、法律でも決められているので、教育委員会と連携しながら担保していくということになります。
鵜野総務調整課長	例えば、体育館のことや教育委員会が協議するとか、市長部局から協議されるということはないですね。書道パフォーマンス甲子園のことなども一切関
喜井孝志委員	

四国中央市教育委員会会議録

喜井孝志委員	わらないということですか。
鵜野総務調整課長	極端な話をすれば、そういう可能性はあることになります。
星川光代委員	ふれあい大学はどうなりますか。
鵜野総務調整課長	ふれあい大学は、文化事業の位置づけになりますので、まちおこし課に移管されます。
石川直子委員	学校教育と社会教育との連携はどうなりますか。
鵜野総務調整課長	公民館については、学校と連携されている部分が多いと思います。そういったことが全くなくなるという訳ではなくて、公民館は公民館としての機能は維持されるべきもので、そういったところについては変更はございません。市長部局になったからといって、施設が変わるものではありませんので、公民館という施設の性格を持ちながら、ただ所管が変わるというだけです。これまでどおり、学校と公民館で連携していくべきものだと思います。
星川光代委員	コミュニティスクールが多くなっていて、地域と学校とのつながりに重きを置いていますが、コミュニティスクールについては、教育委員会の管轄ということですか。
鵜野総務調整課長	そのとおりです。
石川直子委員	機能として変わりますというのはわかりますが、実際動き出した場合に、どういう風に連携していくのかいまいちわからない。平面的ではなく立体的に考えた時にどういう風につながっていきますか。
鵜野総務調整課長	公民館が市長部局になったから何かが変わるという訳ではなく、市長部局へ移すメリットとして、福祉関係との連携もしやすくなるなどプラスアルファの効果を考えております。
河村教育長	その他、意見質問等ないか問う。
全委員	特になし。
井川保育幼稚園課長	土居東幼稚園の閉園予定期の変更について（報告）
河村教育長	只今の報告について、意見質問等ないか問う。
児山初美委員	少子化による園児数の減少や共働きの家庭が増えてきていることや、『子ども誰でも通園制度』の実施であったり、時代の流れをひしひしと感じております。バスや芝生など今後の使い道はありますか。
井川保育幼稚園課長	現時点では、決まっておりません。土居東幼稚園も三島南幼稚園も芝生が綺麗なので整備を続けながら公共施設での活用ができないか、またそれが難

四国中央市教育委員会会議録

井川保育幼稚園課長	しいようであれば民間への声掛け等も検討していきたいと考えております。
児山初美委員	土居地域の入園希望者については、こども園の方が多くなってきていますか。
井川保育幼稚園課長	現在、来年度の入園申込受付が終わったところで、こども園については、定員オーバーしている状況です。今後、利用調整を行い公表していきたいと思っています。
児山初美委員	保育園だとご飯を持っていかないといけないが、こども園だと温かいご飯が食べられるなど、保護者のニーズを考えるとこども園の方が増えていくのかなと思っています。
井川保育幼稚園課長	特に兄弟の方が一緒に通えるということで、こども園を希望される方が多いので、今後、土居西、三島西こども園を整備予定ですので、兄弟で別々の園に通うということは解消されるのかと思われます。
河村教育長	その他、意見質問等ないか問う。
全委員	特になし。
河村教育長	以上で本日の日程はすべて終了しました。 次回定例会の招集を願う発言。
河村教育総務課長	次回、令和7年第12回教育委員会定例会を、令和7年12月25日（木曜日）午後1時30分から、四国中央市庁4階401会議室に招集する。
河村教育長	閉会 午後2時23分、閉会を宣する。
	以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。
	教育委員会会議録署名人
	四国中央市教育委員会 委員
	四国中央市教育委員会 委員
	会議録作成者 教育総務課